

REDACCION
Calle de San Bartolomé, núm. 32.
TELÉFONO N.º 6.
PRECIOS DE ABONO
Un mes: En España: : : 1'25
Extranjero: : : 2'25
Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

ADMINISTRACION
Plaza de Corti, números 14 y 16
TELEGRAMAS: HORA-PALMA.
Anuncios, reclamos y comunicados
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10
Núm. suelto . . . 5 cént.
Id. atrasado. 10

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO
Edición de la noche

PRIMERA COMUNION

Recuerdos de la Primera comunión, Devocionarios, Rosarios, Estuches con devocionario y rosario, Devocionario y tarjetero, Estampas caladas en satén y marfil, Libros de cuentos morales ilustrados con bonitas encuadernaciones y toda clase de objetos que se deseen como recuerdo de tan solemne acto.

Precios baratísimos.
ULTIMA NOVEDAD.
De venta en la Librería de J. TOUS

COLABORACION

De teniente de navío á Jesuita

Hacia muchas horas que yo estaba acodada en el balcón, aguardando su llegada, y abismada en el silencio de la noche. . . . Seis meses que no le había visto á mi Pedro querido, desde su ascenso á primer teniente de navío. De repente, el paso de un caballo se dejó oír en la alameda. . . . No cabía duda, era él. Bajó á su encuentro, y, algunos minutos más tarde estrechaba en mis brazos á aquel hermano querido que me comía á besos.

—¡Óhm! ¿No te has acostado aún, niña? ¿dijo algo asombrado.
—¡Oh! que malo eres en creer que iba á aguardar hasta mañana para abrazarte! Diciendo esto lo lleve á mi cuarto. Hablamos mucho, mucho tiempo, de sus estudios, de los míos; de su primer viaje por mar, qué sé yo. . . . ¡Era tan feliz en volver á ver á este confidente, este amigo! . . .

Desde la mañana siguiente, reanudamos nuestros paseos de antes, y nuestras largas conversaciones. Estaba loca de alegría, al tener á mi lado á este alto joven, á este pundonoroso oficial, con sus galones de oro; pero, le encontré más serio que de costumbre. ¿Había la experiencia madurado ya á ese corazón de veinte años? ¡Ay! había yo de conocer este doloroso enigma al día siguiente. A las seis de la mañana llamaba á la puerta de mi habitación.

—¿Vienes á dar un paseo, hermana mía? — ¡Cómo! ¡Yá! mucho madrugaste hoy. — Si, he dormido muy mal, he pasado mala noche; me adelanté. . . . te esperaré en el bosque de encinas. — Me vestí á prisa y eché á correr hacia él. Sentado en un tronco de árbol, zotaba nerviosamente, con su látigo de montar, unas yerbecitas aún húmedas del rocío de la noche, y parecía muy preocupado.

—¿Pedrín, estás malo? grité lanzándole á sus brazos.

—No; sólo tengo algo que decirte. — Retrocedí asustada temiendo una desgracia. — Se trata de algo muy serio, añadió; he alejado lo más posible este terrible momento, pero ya es tiempo de confesarte mi secreto: En mi estancia á bordo he estudiado cuidadosamente el catolicismo; me he convencido de la verdad y profundidad de sus creencias; la gracia divina me ha transformado. . . . Seré Jesuita. . . . — Mi mano se estremeció en la suya. Permanecí anonadada, pálida de terror. ¡Dios mío! este único hermano, que tanto quería, se iba á marchar á un convento! . . . No había querido casarme para vivir siempre á su lado. . . . Sacrificarme por él, hubiera sido mi sueño. Me pareció que todo se desplomaba á mi alrededor, y que mi corazón me caía á pedruzcos. — ¡Pobre de mí! ¿qué objeto tendría ahora mi existencia? Abrió la boca para llamarle ingrato. . . . luego un pensamiento me detuvo; no tenía este derecho. ¿Porqué le había ya querido tanto? ¿Porqué había sacrificado mis intereses á su dicha? . . . No; yo no podía exigir ahora el sacrificio de su porvenir. . . . Era muy dueño; era libre. Mientras que estos tristes pensamientos me sitiaban, él me dijo con gran esfuerzo:

Gracias, mi sola y verdadera amiga, gracias por la alegría que me das, y perdóname el daño que te hago. . . . Eres una mujer de carácter, agregó: así lo esperaba de tu gran corazón, hermana querida. Luego en silencio, volvimos lentamente á casa.

×
Dos años han transcurrido desde el día que Pedro dejó tras él la casa y el bosque de encinas. El humilde traje de Jesuita reemplaza ahora al brillante uniforme que en otro tiempo le sentaba tan bien.

Y yo vivo sola, en el antiguo nido de mis antepasados, entre viejos libros polvorientos y antiguos retratos de familia. Desde la despedida de mi querido hermano nada ha variado aquí; su cuarto está intacto, como si esperara que pudiese volver un día.

A menudo, como en otro tiempo ya lejano, me acodo en la ventana, durante las hermosas noches de verano; pero ¡ay! el sitio que solía ocupar en el balcón, mi cariñoso hermano está vacío. . . . Entonces, sollozando me acuerdo de aquella dicha tan pura que no ha de volver jamás. . . . y llegada la hora de cerrar mi prisión, nunca me acuesto sin haber previamente abierto el cofrecito donde están guardados sus insignias y cordones de oro, aun perfumados del pasado; preciosos recuerdos que solo me quedan ya.

Así transcurrirá mi triste vida de misántropo, sin un rayo de alegría y esperanza, huyendo del mundo que no piensa más que en vanos placeres.

MME. DE GARNIER NÉE ESTRADÉ

MARIA GUERRERO

FERNANDO FONTANAR

en América

De una carta dirigida desde Monterrey (Méjico) por un actor de la compañía Guerrero-Mendoza á un amigo suyo, extractamos los siguientes párrafos.

«Terminada la segunda temporada en Méjico, no ha tenido más remedio que acceder á dar algunas funciones en la mayor parte de las poblaciones de esta República y tenemos que recorrer diez ó doce todavía, hasta el día 10 de Mayo, que deberemos embarcar en Veracruz para estar en París el último día de dicho mes y trabajar allí Junio, saliendo en seguida para Brasil.

El éxito en todas partes es el mismo. A la llegada del tren están en la estación, con el Ayuntamiento á la cabeza y su banda de música, todos los vecinos. Así entran María y Fernando en todas partes.

De regalos, cuando María vuelve á España llevará un carro de brillantes. Los de San Luis de Potosí, Méjico y Puebla, valen un platal.

La compañía debe embarcarse en Veracruz el 10 de Mayo, tocando en la Habana y Nueva York y desembarcar en un puerto del Mediodía de Francia para ir á París en ferrocarril.

Fernando y María irán hasta los Estados Unidos en tren, para poder llegar allí tres ó cuatro días antes que la compañía.

En París trabajarán en el teatro Ateneo.

Entre los triunfos obtenidos aquí por María, puede colocarse á la cabeza su nombramiento de directora honoraria del Conservatorio Nacional de Méjico y la brillante ceremonia para entregarle dicho nombramiento.

A la velada dispuesta al objeto en el salón-teatro del Conservatorio, asistió el presidente de la República, acompañado del gobierno en pleno. Tocaron y cantaron las señoritas más distinguidas y leyeron composiciones poéticas y discursos los hombres más eminentes. María fué recibida y despedida con la marcha que tocan cuando va el presidente á las grandes solemnidades, y al salir fué acompañada hasta el coche por todas aquellas señoras, incluida la presidenta, que se disputaban un apretón de manos de la directora de su conservatorio. El sillón que la destinaron, bajo hermoso dosel, es el mismo que usó Hernán Cortés.

El viaje á Europa, como llevo dicho, lo emprenderemos desde Méjico, nosotros para Veracruz, y María y Fernando con D. Ramón, los niños y los criados y secretarios por Nueva York. Tienen que ir en tren cuatro días y medio. Hay en esa vía un vagón que llaman Palace carí (vagón palacio), cuya construcción ha costado 35,000 pesos oro.

Fernando ha querido que dicho vagón los lleve á Nueva York, y lo ha ajustado por 2,700 pesos mejicanos.

Hay que decir que á la compañía la hacen viajar también en todo lo mejor

que hay. Generalmente siempre vamos en tren especial, porque llevamos para nosotros tres ó cuatro vagones Pullman con magníficas camas.

ACTUALIDAD

LA POLITICA

Hay crisis

Terminados los días de recogimiento á que se refería el Sr. Silvela al principio de semana, vuelve á surgir el interés político y comienza á notarse algún movimiento.

El jefe del Gobierno ha escogido como centro de las maniobras su despacho de Estado, y allí se trabaja, estando casi ultimado el plan para la modificación del Gabinete y para la provisión de todos los cargos vacantes y los que han de resultar en condiciones de proveerse, como consecuencia de la entrada de los nuevos ministros.

El Sr. Silvela se arriespa á dar un puesto á las oposiciones en la combinación de senadores vitalicios, pues si bien se nombra al Sr. Martínez del Campo, no es porque sea liberal, sino por otras consideraciones.

El Nacional asegura que hay crisis y que este asunto fué el tema de las conversaciones ayer, en los círculos políticos.

El referido periódico dice que probablemente quedará planteada en el Consejo que los ministros celebren el próximo miércoles.

Silvela presentará á la Regente la dimisión del Gabinete y volverá á ser encargado de formar nuevo ministerio para llevar á cabo el programa de la unión conservadora.

Entonces hará el jefe del Gobierno las anunciadas modificaciones, y aunque todavía no están decididos quienes reemplazarán á los ministros que salgan, sábase que el de Marina, será nombrado capitán general de uno de los departamentos marítimos.

Además se indica también al señor Gómez Izúz, para ocupar una de las senadurías vacantes.

Los tetranistas

Los amigos del duque de Tetuán no quieren decir nada respecto de su unión con los conservadores.

El Sr. Silvela también se muestra reservado al hablar de este asunto.

Los que quieren la unión interpretan estas reservas en el sentido de que los directores de este enjuague no quieren que se trasluzca nada, hasta que estén convenidas las bases definitivas de la unión.

Los que, en cambio, ven con malos ojos, aseguran que no hay nada de cuanto se dice sobre el particular.

Maura en Sevilla

Un discurso

Hoy hemos recibido cuatro extensos telegramas de Madrid, con la continuación del discurso pronunciado en Sevilla por nuestro paisano señor Maura, telegramas que debieran haber llegado anteaayer á nuestras manos, no habiéndolo hecho por un descuido de los empleados de telégrafos.

Como hoy han llegado también los periódicos de Madrid que reproducen aquel trabajo creemos conveniente copiarlo de uno de ellos, como lo hacemos á continuación:

«Censura el señor Maura la prudencia cuando ahorra la previsión.

Combate la puerilidad de la política que pudo traer funestas consecuencias, porque precisa hacer el bien luchando contra el mal. Es preciso imponer leyes de necesidad pública.

Elogia la labor de Villaverde, que estima una obra gloriosa que ha nutrido al gobierno durante todo el tiempo que existe.

Dice que los consumos, los aranceles y la cuestión de alcoholes requieren todavía una solución.

Sostiene la necesidad de restablecer la ley de utilidades, timbre y derechos reales, perseverando en el actual sistema tributario, y en una recta administración basada en la responsabilidad.

Pide la supresión de los derechos pasivos para los nuevos empleados, y sostiene la organización de los servicios sobre la base única de las economías.

La administración local necesita pronto remedio. Los gobernadores y los delegados de Hacienda han matado las iniciativas locales. Urge apartar los Ayuntamientos de la Hacienda. Las funciones fiscales deben realizarse las agremiaciones forzosas y es preciso limitar la dependencia de los Municipios respecto al ministerio de la Gobernación. La función central está deshonrada y debe desaparecer. (Grandes aplausos).

Los Ayuntamientos deben votar los presupuestos y los demás asuntos de carácter general y disolverse después, quedando los alcaldes encargados de ejecutarlos con la debida responsabilidad ante el municipio ó ante los tribunales de justicia en caso necesario.

Respecto á reformas sociales, pide parquedad en las leyes y un criterio prudentísimo para dirimir las contiendas entre patronos y obreros.

Habla de la enseñanza y sostiene que los Municipios son las únicas entidades capaces de hacer obligatoria la instrucción primaria y sus derivaciones en las Escuelas de Artes y Oficios. Cuanto á la segunda enseñanza, cree que ha llegado el momento de las iniciativas privadas acabando de una vez con la escandalosa indisciplina actual que concede al catedrático una autonomía absoluta.

Puede —dijo— respetarse el fondo de la enseñanza, pero hay que reglamentar lo que respecta á los libros de texto y á los exámenes.

Trata el orador á continuación de la justicia, censurando al gobierno por su conducta ante la iniciativa del Sr. Montero Rios, toda vez que se ha excusado de exponer su opinión acerca de tan importante materia.

Estima que es de urgencia la reforma de la ley del Jurado, del cual han desertado las clases acomodadas.

Los magistrados —añade— no han trabajado por el éxito de esta institución, como lo prueba la forma en que suelen redactar las preguntas.

Las reformas hasta ahora propuestas solamente constituyen paliativos; de ningún modo soluciones.

«Sería una locura —exclama— lanzar á los pueblos nuevos caciques togados! Mejor sería una justicia municipal colectiva!

También son de necesidad imperiosa ciertas reformas en materia penal. Respecto á la justicia civil conviene que en su preparación entiendan los jueces, pero reservando la competencia en los juicios declarativos á las audiencias territoriales con la responsabilidad que exigirán los tribunales mixtos.

Habla en seguida de los problemas militares.

«Ejemplos recientes —dice— prueban que los pueblos mantienen el imperio de la fuerza.

A las alianzas de que se habla sólo puede irse ó con oro ó con acero. Cuando seamos poderosos nos buscarán.

El problema militar reviste en España carácter social por el exceso de oficialidad. Considero imposible en nuestro país el servicio obligatorio, y solamente creo eficaz la instrucción militar general.

Respecto de la marina de guerra urgen una resolución y un plan. Tenemos marina mercante é industrias navales establecidas.

Se declara partidario de una gran descentralización.

Termina diciendo:

«España no puede sostenerse en el stato quo, y si no hacen las reformas los gobiernos con energía y decisión se harán desde abajo (Aplausos).

«El mal consiste en la ausencia de la opinión pública, á la que es preciso traer á la vida política. No lo deseo por el trastorno estúpido, como pretenden los que reniegan de hacer de Masaniellos.

«Aquí no hay que derribar Bastillas. Sólo falta conocer la voluntad nacional, pero esta no existe.

«Determinese la opinión, y triunfará. La corona, que ha demostrado que ama el bien, no lo impedirá y romperá el bloque de los partidos políticos.

«Hasta cuando esperan los Mesías de los partidos extremos? ¿Qué remedio traerá una nueva guerra civil? Háblese á éstos en nombre del interés patrio y confío en que responderán.

Termina excitando el patriotismo de todos para la obra común, y dice: «Debe salvarnos el contagio de las

abnegaciones, después de haber padecido la epidemia de los egoísmos. (Prolongados aplausos.)

Lo del Transvaal

Los combates de Wepener.—Avance aplazado.—Las tropas de Methuen.

Londres 14.—Un corresponsal del Times en Jammesberg dice con fecha 13 que son algunos miles de boers los que cercan las fuerzas del coronel Dalgetty. Disponen de diez cañones y de dos Maxim.

Los ingleses resistieron con valor los ataques del lunes y del martes. El jueves bombardearon los burghers las posiciones británicas.

Los cereados confían en poder rechazar todas las acometidas.

Los despachos últimos no hacen alusión alguna á la captura ó destrucción de cañones boers.

El avance del general Roberts, según telegrama de Bloenfontein que hoy publica el Standard, será retrasado probablemente por falta de material de transportes.

Desde Swartzkofffontein dicen al Daily Mail que las patrullas del ejército de lord Methuen recorren el territorio comprendido entre aquel punto y el río Modder.

El coronel Kekewitch, comandante de la plaza de Kimberley durante el sitio, manda las fuerzas inglesas que se hallan en Boshof.

La situación de Mafeking

Sin explicar la causa, el corresponsal del Daily Telegraph en la Ciudad del Cabo asegura en despacho de ayer que en aquella capital se espera recibir buenas noticias de Mafeking antes de ocho días.

Tivoteo en el Natal.—Junto al Sunday-river En despacho expedido ayer desde Elandslaagte se indica que los boers amenazan las comunicaciones del ejército inglés.

El combate de ayer 13 sirvió para determinar la posición de los boers.

Los cañones ingleses lanzaron proyectiles de lydita sobre los artilleros enemigos y destruyeron dos piezas de éstos. Los boers se replegaron sobre el Biggersberg.

La principal posición de éstos es la de Gangwana ó Kingehill.

En las cercanías del Sunday-river hay grandes masas de burghers.

Preparados á sublevarse.—Las bajas y los combatientes boers.

En despacho fechado el 12 en la Ciudad del Cabo anuncia el corresponsal del Daily New que la actitud de los granjeros que habitan en el Oeste de la Colonia, causa en aquella ciudad no pocas inquietudes.

Uno de esos granjeros ha declarado que la mayoría de los afrikanders holandeses está aguardando el momento propicio para sublevarse.

Desde Lourenzo Marques dice un corresponsal inglés que hasta fines de Marzo los boers habían tenido 12,000 bajas, incluyendo los prisioneros.

Se calcula que en la actualidad hay en el Natal 7,000 burghers con las armas en la mano y 35,000 en el territorio del Estado libre.

La misión del Transvaal.—Otra entrevista con Fischer.—Camino de La Haya.

Roma 14.—Telegrafian de Milán que un redactor de La Lombardía ha celebrado una entrevista con Fischer, secretario de la misión transvaalense, el cual ha dicho que el Transvaal y el Estado libre de Orange se hallan dispuestos á todo género de sacrificios para conservar su libertad y su independencia.

«No queremos —ha añadido Fischer— aumentar la extensión de nuestro territorio, sino únicamente conservar lo que tenemos y vivir en paz en nuestra casa».

«Todavía no hemos redactado el programa de nuestra misión, pues esperamos órdenes de Pretoria y de Bloenfontein.»

«El Transvaal y el Orange no tienen en armas más que 25,000 soldados, pero Inglaterra exagera este número con objeto de realzar el mérito de sus propias tropas.»

«En el momento en que Fischer pronunciaba estas frases, le fué entregado

un despacho. Después de leerlo, Fischer exclamó:

— ¡Buenas noticias del Africal! La misión boer ha salido a las doce treinta de Millán para La Haya por la vía de San Gothardo.

Conferencia desmentida

Berlin 14.—Se desmiente formalmente que el representante del Transvaal en Europa, doctor Leyds, haya celebrado una conferencia con el ministro señor Bulow.

Prisioneros a Santa Elena.—Afrikanders condenados.

Ciudad del Cabo 14.—El trasporte Lake Eric ha salido hoy para Santa Elena con unos 500 prisioneros, entre los cuales va el destacamento de la legión extranjera cogido en Boshof, y que se compone en su mayoría de franceses y alemanes.

El consejo de guerra ha condenado hoy a dos afrikanders de la Colonia a diez y cinco años de trabajos forzados, respectivamente, por haberse unido a los boers.

White en Kimberley.—Douglas en Swartkopje

Telegrafian de Kimberley que el general White, que ha llegado hoy a aquel punto, ha anunciado que el general Douglas bató el día 11 a un destacamento boer cerca de Swartkopje.

El general Cronje a Santa Elena

Un despacho de Santa Elena dice que el general Cronje, su mujer y tres oficiales de su estado mayor han desembarcado ayer 14, a las once de la mañana, bajo la vigilancia de un coronel.

Los prisioneros han sido recibidos en el fuerte por el gobernador y su esposa, permaneciendo allí una hora. Después han ido a la casa que se les destina.

No ha habido ninguna manifestación. Ha llegado a la rada de Santa Elena un crucero holandés.

El crucero Niobe vigila atentamente el trasporte Miltakee, que ha conducido los prisioneros.

Pequeña Enciclopedia práctica DE QUÍMICA INDUSTRIAL publicada bajo la dirección de F. BILLON Ingeniero químico.

TITULOS DE LOS TOMOS

Historia de la industria química; La Sal; Sosa y Potasa; Azufre y sus derivados; Cloro y sus derivados; Productos nitrados y amoniacados; El agua; El azúcar; El alcohol; Vinos y vinagres; Cerveza, sidra y perada; Harinas y féculas; Leche, cuerpos grasos alimenticios; Conservas alimenticias; Sustancias animales y Abonos.

16 tomos en rústica 24 ptas. y en tela 32 id.

Librería J. TOUS—Cort-14 y 16.

NOTICIAS

España y Extranjero

Submarinos para los yanquis

Washington 14.—El departamento de Marina ha destinado 160,000 dólares para la adquisición del submarino Holland, y ofrece pagar 175,000 dólares por cada uno de los submarinos que después vaya adquiriendo, a condición de que sus dimensiones sean mayores que las del mencionado.

Viaje del Shah

Londres 14.—En telegrama que hoy inserta The Times se anuncia que el shah de Persia ha salido de Teheran con dirección a Tabriz para trasladarse a Contraxeville (Francia), donde tomará aguas medicinales antes de visitar la Exposición universal y la ciudad de París.

El dique flotante de la Habana

Washington 14.—En crenlos militares se asegura que España ha propuesto al gobierno de los Estados Unidos la venta del dique flotante de la Habana en 200,000 dólares.

Se añade que es muy posible que el ministro de Marina rechace esta proposición, por considerar excesivo el precio que se fija.

Príncipe de viaje

Madrid 14.—Se comenta mucho en todos los círculos, especialmente en los aristocráticos, el viaje que ha emprendido el príncipe Carlos de Borbón, hijo de los condes de Caserta, indicado para contraer matrimonio con la princesa de Asturias.

El príncipe pasará una temporada en el extranjero.

Máximo Gómez

Madrid 14.—Según dicen de la Habana, la prensa de aquella capital publica una carta que Máximo Gómez dirige a su hijo, declarando que lo mismo que el ejército libertador combatió contra España para obtener su libertad, ha de luchar contra los Estados Unidos si no se concede enseguida la independencia de la Gran Antilla.

Muerte de un banderillero

Madrid 14.—Pulguita, el notable banderillero, ha fallecido hoy.

Retirado del toreo hace poco tiempo, se había entregado a la vida tranquila, disfrutando de la pequeña fortuna que había llegado a conseguir.

Una afeción en la laringe ha acabado con su afición taurina, a cuyo arte se dedicaba desde largos años.

Exposición murciana

Madrid 14.—A las tres de la tarde de hoy, se ha inaugurado la Exposición regional agrícola, industrial y minera de Murcia.

Ha presidido el acto el conde de Tárrega y han asistido numerosas comisiones de corporaciones y sociedades de la región.

Certamen musical

La Junta permanente de festejos de Córdoba ha publicado el programa para el certamen de bandas militares y civiles que ha de celebrarse en aquella capital el día 6 de Junio próximo, con motivo de las ferias y fiestas de la Salud.

Se adjudicarán tres premios 1.º, de 4000 pesetas; 2.º, de 2.000 y 3.º, de 1.000. El certamen se verificará en la plaza de Toros y para concursar al premio ejecutarán las bandas la obra de «Dinorah» de Meyerbeer, (arreglo de César Ferrocchi, editado por la casa Romero, de Madrid), y otra pieza de libre elección.

Las bandas premiadas contraerán la obligación de tomar parte en el concierto que se celebrará el día 8 de Junio, tocando una obra a su elección y la «Cuarta Marcha de las Antorchas», la que ejecutarán reunidos bajo la dirección del músico mayor de la que haya obtenido el primer premio.

Las demás condiciones se consignarán en el cartel publicado por la Junta de festejos de Córdoba, y son las generales en esta clase de concursos.

Nuestra Información

Sermones cuaresmales

El sermón del domingo fué uno de los mejores pronunciados por el P. Auba en la Catedral durante la Cuaresma que acaba de terminar.

«¿Jesum queristi Nazarenum crucifixum? Surrexit, non est hic».—Tal fué el tema de su discurso.

Comenzó haciendo resaltar la notable transición de la Iglesia, pasando desde la tristeza de la pasión, a los grandes regocijos de la Pascua, al contemplar a la Virgen dolorosa, convertida en Madre feliz y llena de tantas alegrías y a Jesús transfigurado en triunfante rey y despojado de sus espinas punzadoras.

La fiesta de la Resurrección es un recuerdo y una esperanza, decía el elocuente cursermero, nos recuerda la victoria alcanzada por el Salvador, sobre la muerte y sobre sus enemigos implacables, y nos hace meditar en que la Iglesia a semejanza de su Divino fundador, tuvo y tiene su pasión, como la tuvo y la tendrá el Pontificado, hecho blanco de las seculas y objeto de exterminio y destrucción por los impíos.

Pero los mártires, vertiendo su sangre generosa, los sabios y doctores batallando en defensa de la verdad y la justicia, y los papas con la infalibilidad de su palabra, siempre hicieron que la Esposa de Cristo, tantas veces azotada y escarnecida entre sombras de muerte, resucite gloriosa cual el Fénix del Calvario.

Si tuvo combates, triunfos tuvo; si padeció cruenta pasión también resucitó gloriosa y de su vuelta a la vida nadie puede dudar, a no ser tan ciego como aquella raza desventurada que juzgaba el prodigio sobrehumano de la Resurrección farsa indigna de unos pobres pescadores enamorados de su maestro, como Juan, y tan tímidos como Simón Pedro, que vaciló en el lago y le negó tres veces, cuando acusado por desdichada mujerzuela.

No hay que flaquear en el tiempo de los dolores porque como dijo San Pablo, «Si Cristo ha resucitado, también nosotros resucitaremos; si padecemos con Él con Él seremos glorificados».

Ante esta esperanza ¡Sursum corda! exclamaba el P. Auba, Cristianos, ¡Aleluya! Todo el mundo tiene sus abrojos y cuantas veces ese prelado que os preside, tomando en sus manos la cruz del pectoral que le erige en nuestro padre y pastor, habrá exclamado como el santo Alfonso de Liguorio. ¡Oh Cruz cuanto pesas! más no importa. ¡Aleluya! Tras la muerte de los cuerpos viene la triunfante resurrección del alma.

Alegres, pues, Pastor santo, ilustre cabildo, venerable clero, dignísimas autoridades y pueblo queridísimo. Sea toda gloria para Dios, la satisfacción para vosotros, para mi la confusión, si no logré mi anhelo ni cumplir mi sacro ministerio, como merecí y es deber de mi conciencia; y para todos las inacabables venturas de la gloria. Así sea.

Este fué el remate de la bellísima oración con que el elocuente Superior de la Congregación de San Felipe, puso término a sus tareas cuaresmales, con tanto gusto recibidas por el pueblo mallorquín, que tan atento ha escuchado sus sermones, y plácenos manifestar, que merece nuestra felicitación, así como el sabio orador, el Cabildo Catedral que le llamó para ocupar el púlpito de la Santa Iglesia.

Sóbrio, correcto, castizo, y elocuente ha estado el P. Auba durante toda la predicación y al felicitarle nosotros de buen grado, no hacemos sino cumplir con un deber de justa cortesía, interpretando además la unánime opinión de los católicos oyentes que con tanto gusto como asiduidad le han escuchado.

De Hacienda

Por la ordenación de pagos del Ministerio de Hacienda se ha dispuesto se hagan efectivos por esta Delegación los libramientos de 18.789.61 y 741.78 pesetas expedidos a nombre de D. Manuel Morales.

El vapor «Mallorca»

A poco más de la una de esta tarde el vigía de Porto-pí ha puesto señal de vapor desconocido y al poco tiempo ha puesto la bandera de vapor mercante, resultando ser el vapor Mallorca.

A las dos ha tomado fondeadero el Mallorca en el muelle nuevo.

Después de la visita de rubrica practicada por el médico de Sanidad señor Berga han pasado a bordo gran número de accionistas de la Unión Comercial, las primeras autoridades de marina y varios particulares.

Han visitado todas las dependencias del barco quedando satisfechos de la adquisición que ha hecho la Unión Comercial.

El vapor Mallorca procede de Cardiff siendo portador de un completo cargamento de carbón mineral.

La Protectora

En el sorteo verificado ayer tarde en La Protectora, resultaron amortizadas las siguientes obligaciones:

57, 387, 15, 323, 48, 165, 461, 257, 462, 463, 311, 316, 86, 355, 437, 22, 270, 147, 210, 246, 279, 261, 340, 179, 473, 422, 524, 133, 471, 233, 40, 163, 411, 204, 427, 322, 443, 149, 434, 385, 81, 308, 117, 287, 170, 107, 234, 226, 309, 167.

Sellos regionalistas menorquines

Hemos visto unos sellos regionalistas menorquines que hace algunos días se han puesto en circulación en Menorca.

Dichos sellos llevan en su centro el escudo de aquella isla leyéndose además la siguiente suscripción: Menorca Regional.

Se han hecho varias emisiones en diferentes colores.

Teatros

El Principal

La segunda representación de Curro Vargas se verificó anoche ante un público no tan numeroso como el de la noche del estreno.

La interpretación fué acaso mejor. Esta noche se representará la Zarzuela de Barbieri Jugar con fuego.

Mañana El Reloj de Lucerna, de nuestro paisano D. Miguel Marqués y el lunes estreno de la zarzuela La Cara de Dios.

El Circo

La compañía de este teatro estrenó la zarzuela es un acto El traje de luces original de los hermanos Quintero y del maestro Caballero.

La obra fué recibida con gran indiferencia y el público sólo aplaudió algunos chistes originales que la obra encierra.

El Traje de luces es una zarzuela del género flamenco y ni por su argumento ni por el desarrollo de la acción, ni por ningún otro motivo resulta interesante.

Los autores se propusieron pintar un cuadro de costumbres andaluzas y hay que confesar que no consiguieron darle mucho colorido.

La música no tiene nada de notable.

En la Audiencia

Fallecimiento

Esta mañana se ha recibido en esta ciudad la noticia de que ayer había fallecido en Tarragona el Magistrado que fué de esta Audiencia D. José Lluch.

Este señor, por su afable trato y sus generosos sentimientos se había conquistado en Palma generales simpatías. Reciba su familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Sobre hurto

Presidida por el Sr. García de Lara esta mañana se ha visto la causa seguida contra María Cirer, por supuesta autora de haber hurtado una gallina a un vecino de Santa María.

El Fiscal Sr. Lopez ha sostenido la acusación pidiendo para la procesada la pena de un año y un día de prisión correccional, por ser reincidente.

El defensor Sr. Martí solicitó la libre absolución de su patrocinada.

El presidente declaró concluso el juicio para sentencia.

La vista de mañana

Mañana a las diez y media se verá ante la Sala de justicia de esta Audiencia territorial los actos juicio declarativo de menor cuantía procedente del Juzgado de primera instancia de Mahón promovido por D. Antonio y don Juan Morillo y Morillo contra D. José Ameller Pelegrí y D.ª Eulalia Morillo y Escudero sobre tercera de dominio.

Los abogados defensores de ambas partes deben llegar mañana de Mahón.

La Asistencia Palmesana

En la junta general que anteaer ce-

lebró esta sociedad, se procedió a la elección de varios cargos de la junta directiva, habiendo resultado designados los Sres. siguientes:

Presidente: D. Bartolomé Barceló Mir. Vice-presidente: D. Juan Muntaner Riera.

Depositario: D. Guillermo Aulet Gordiola.

Secretario: D. Jaime Mulet Pascual.

Vice-secretario: D. Miguel Binimelis Amengual.

Vocales: 2.º D. Francisco Barceló Pizá, 5.º D. Lorenzo Jaume Bosch.

Del mar

A las cinco de esta tarde ha salido para Barcelona el vapor Palma.

Anteaer fondearon en Barcelona: el vapor Leon de Oro, procedente de Cete; el pailebot Maria de los Angeles procedente de Felanig, con cargamento de algarobas y el pailebot San Rafael, con lastre procedente de Mahón.

Se despacharon el mismo día: el vapor Leon de Oro para Sóller y el pailebot Dolores para Alcudia.

El movimiento de buques ocurrido ayer en nuestro puerto es el siguiente:

El vapor Unión a las siete de la mañana fondeó procedente de Barcelona, saliendo a las primeras horas de la tarde para Ibiza.

Procedente de Argel fondeó el laud Antonia siendo portador de varias cabezas de ganado caballar.

El bergantín goleta Beatriz procedente de Puerto Rico lo efectuó con cargamento general.

A las seis de esta mañana ha fondeado el vapor Isleño procedente de Alicante e Ibiza.

A las seis de esta tarde ha salido para Barcelona el vapor-correo Belver.

Unión Comercial

Queda abierto el pago del primer y segundo dividendo pasivo que los señores accionistas podrán hacer efectivo en las oficinas (Montenegro 9), todos los días laborables de diez a una de la mañana.—El Director gerente, Bernardino Borrás.

La Alfombrera

Se convoca la Junta general ordinaria para el día 21 del corriente mes a las 12 en el local que ocupa la Sociedad.

Si no se reuniese en dicho día número suficiente de señores accionistas, para tomar acuerdo, tendrá lugar la junta en segunda convocatoria el día 26 a la misma hora.

Palma 5 Abril de 1900.—P. A. de la J. D.—El Vocal secretario, Gregorio Vicoas.

IMPORTANTE

En días pasados se extravió desde el Hotel Continental a la Diputación una cartera la cual contenía varias tarjetas, una cédula personal (J. Corvo) y unas docientas pesetas en billetes del Banco de España.

Se aplica a la persona que la haya encontrado se sirva pasar por el Centro de anuncios y la indicarán a quien debe de entregarla, gratificándole el hallazgo con 200 pesetas.

Pérdida

Se ha extraviado una leoneta de oro para caballero.

Se aplica a la persona que la haya encontrado se sirva devolverla en el Centro de anuncios, en donde le gratificarán el hallazgo con 25 pts.

Ferro-carriles de Mallorca

El miércoles 13 del actual día de Romería al Oratorio del Cóc (Lloseta) si el tiempo lo permite, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Palma a Inca con parada en todas las Estaciones y en la Romería a las 11 mañana.

De Inca a Palma id. id. a las 6 45 tarde.

De Inca a Binisalem pasando solo en la Romería a las 1 30—2 30—3 20—4 30 y 5 30 tarde.

De Binisalem a Inca id. id. a las 2—2 50—4—5 y 6 tarde.

Notas.—Los trenes entre Inca y Binisalem solo llevarán coches de 2.ª clase.

En estas estaciones se despacharán billetes de ida y vuelta para el Cóc al precio de 0'40 y 0'20 pts. respectivamente.

Palma 9 Abril de 1900.—El Director general, Guillermo Morogues.

Almoneda de muebles

Se vende una partida de muebles de todas clases, dos roperos con espejo, una magnífica estantería y un mostrador (taurell).

Informarán: San Elicia, 19—bajos.

Nicolás Dentista

Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la mastigación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor.—Fracciones económicas.

Calle de Relaires, número 102.—PALMA.

Almacenes Montaner

Pañería, Sastrería y Camisería

Sindicato, 2 a 10 y Milagro, 1 a 11

Temporada de Primavera y Verano 1900.

Recibidos con notable abundancia los géneros de Novedad para

Señoras, Caballeros y Niños

queda abierta la venta a

Precios singularmente reducidos

Estenas y completas colecciones en todos los artículos a que la casa se dedica.

ROPA BLANCA

en todas clases a precios sin competencia.

Sindicato, 2 a 10 y Milagro, 1 a 11

PALMA

En el Oratorio de Santa Lucía (Manco) hoy se ha celebrado fiesta cívico-religiosa.

El baile que esta noche se tiene que celebrar lo amenizará la banda de música de Campanet.

Los Sres. Bellot y García nos participan haber recibido completo y variado surtido de géneros novedad para la presente temporada de primavera y verano.

Ante la Sala de Gobierno de esta excelentísima Audiencia juró en el día de ayer el cargo de Procurador de la misma D. Francisco Pizá y Barceló, quien juntamente con D. Miguel Borrás y Barceló, prosiguió al frente del despacho del difunto Procurador D. José M.ª Zavaleta y Llopart la gestión de los asuntos así judiciales como extrajudiciales que este llevaba y los demás que en lo sucesivo se les encarguen, asumiendo el Sr. Borrás la dirección de los mismos y el Sr. Pizá su gestión para lo cual según ya dijimos han procedido a la fundación de un Centro Judicial y Administrativo en el mismo despacho de su difunto jefe sito en la calle de la Luz números 35 y 37.

La compañía de indios macabebes que se había dicho llegaría a Barcelona en el vapor Montevideo procedente de Manila, no vendrá hasta el mes próximo en el León XIII.

El señero Vicente Yañez Pinzón ha llegado a Cartagena procedente de Mahón conduciendo de remolque el torpedero Castor que se hallaba de apostadero en el último de los puertos nombrados.

La junta de Instrucción pública de Mahón acordó proponer en primer lugar para la escuela de Llumasanas a doña Francisca Pons Clar.

Ayer tarde en la calle de San Miguel un ciclista atropelló a una niña de corta edad, sin causarle daños de importancia.

La alcaldía ha impuesto multas de 10, 4 y 2 pesetas a varios individuos por haber promovido escándalos en las calles de la Concepción y en Santa Catalina.

En la fonda de Europa falleció ayer por la mañana un anciano de 67 años de edad, que habitaba independientemente un cuarto de la misma.

Se personó allí el juzgado con los médicos forenses, y una vez comprobado que la muerte había sido natural, se ordenó el enterramiento del cadáver.

Don Pablo Cornadó, director de la compañía de zarzuela que actúa en el Teatro Principal, nos ha enviado una atenta carta de saludo a la cual correspondemos desándole una provechosa temporada en nuestro teatro.

Ayer, a las doce y media de la tarde falleció en el convento de la Iglesia de San Jerónimo la religiosa Sor María del Carmen Matas y Gordiola a la edad de 67 años.

Entró en dicho convento a los 18 años de edad y al morir llevaba 49 años de claustro.

Dicha monja era sobrina del elocuente orador sagrado D. Bernardo Matas.

Esta mañana en la citada iglesia se ha verificado el funeral para el eterno descanso de Sor María del Carmen, que en vida fué modelo de virtudes.

El próximo 1.º de Mayo saldrán de esta ciudad numerosos emigrantes que van al Pará (América) a probar fortuna.

Una persona caritativa ha entregado 25 pesetas al comandante de la guardia municipal, para que las entregue a la pobre mujer que días pasados dió a luz en el Arrabal de Santa Catalina a tres criaturas.

Se han impuesto dos multas de diez pesetas a una mujer y un joven por falta de respeto a un guardia municipal, tres de dos por tirar piedras, y una tres por faltar a las autoridades municipales.

El Sr. Gobernador civil, D. Rafael Alvarez Sereix ha salido esta mañana para Valldemosa acompañado de algunos padres agustinos.

La guardia municipal ha encerrado en Capuchinos a un sujeto que penetró en una camisería con malas intenciones imponiéndole además una multa de cinco pesetas.

Han sido puestas a la disposición del juzgado tres mujeres que ayer tarde propinaron una paliza a otra produciéndole algunas contusiones.

Esta tarde han salido para Barcelona D. José Aragonés, redactor de Las Noti-

cias, D. Francisco Gatuellas, redactor del Diario Mercantil y el Sr. Boixadas, que el jueves último llegaron a esta isla con el objeto de admirar sus bellezas. Desearíamos un feliz viaje.

Los callos, ojos de gallo y demás durezas pronto desaparecen con el uso de los parches de Washmuth, en el reloj.

El Opi-Pasta por no ser inflamable es de todo punto preferible a la bencina para quitar las manchas.

Las afecciones catarrales y pulmonares como también los convalescentes de dengue ó transezo se curan con el jarabe de glicero-fosfato de cal al signayacol del Doctor Aguiló.

De venta en la Farmacia del señor Forteza y principales boticas, Precio 3 pesetas franco.

La envidia deja de ser un bajo sentimiento cuando tiene origen de ver en otros una hermosa hilera de dientes. Pero siempre es mejor ser envidiado que envidiar, y esto se obtiene con el uso sistemático del Odol.

RESULTADO POSITIVO

Los vómitos, acedias y diarreas, se curan con el Elixir Estomacal de Salz de Carlos. De venta en la Farmacia de J. Vaisausala--Plaza de la Ouariera, número 2.

¡Oh! Enfermos que padecéis!

Recobrad la alegría, pues en pocos días recobraréis la salud aunque sea el mal crónico de más de veinte años. Para detalles véase «Milagros curativos» ó Inyección anti-venéreas y Recob anti-sifítico» Coubanxi en 4.ª página.

Elixir á la Inguilvina Giol

Véase anuncio en la 4.ª página.

Crónica religiosa

En la Merced, el domingo último se dió principio á la devoción de los siete domingos de San José.

Las funciones celebradas en la Catedral el día de Pascua de Resurrección se vieron muy concurridas.

En el caserío de los Hostales de en Cañellas hoy se ha concluido el jubileo de Cuarenta Horas que se dió principio el día de Pascuas. Aquella pequeña iglesia en las funciones que se han celebrado durante estos tres días se ha visto muy concurrida.

Boletín para mañana

Santos.—San Eleuterio, obispo y mártir y San Andrés Hibernón.—Anima.

Cuarenta Horas.—En obsequio de San José empiezan en Santa Teresa.

A las seis exposición de S. D. M., misa mayor cantada por la Rda. Comunidad á las diez. For la tarde, actos de coro cantados, rosario, un rato de meditación y reserva.

Otras funciones.—En San Jaime, al anocheer, la devoción de la Agonía del Redentor.

Continúa en el Temple el Triduo dedicado á la Sagrada Familia.

Noticias militares

El capitán de ingenieros D. Manuel Alvarez Campana ha sido destinado á la compañía de Telégrafos de Baleares.

A la misma compañía ha sido destinado el primer teniente D. Jaime Coll Soriano.

D. José Rodríguez de Hoda y Hacar primer teniente de ingenieros ha sido destinado á la compañía de Zapadores de Baleares.

Esta mañana han llegado á esta ciudad en el vapor Isño procedentes de Ibiza 51 reclutas del último reemplazo.

Han llegado á la Fortaleza de Isabel II de Mahón, custodiados por la guardia civil, siete corrientes militares para extinguir condena.

Han sido promovidos al empleo de segundo teniente con los números 68 y 117 los alumnos de la Academia de Infantería los alumnos D. Lorenzo Lafuente Vanrell, cabo de la compañía de Zapadores Minadores de Baleares y D. Jaime Soler Ferrer, soldado del Regimiento de Baleares número 2.

Ha sido ascendido á general de brigada el coronel de infantería D. Francisco Oliver.

Han sido autorizados por real orden de 9 del mes actual los primeros tenientes de infantería y caballería, para solicitar el pase á la situación de reemplazo ó la de supernumerarios sin sueldo, así como también á desempeñar el cargo de ayudantes de campo ó de órdenes de los oficiales generales.

Boletín meteorológico

Continúan los días hermosos y primaverales. El sol luce con esplendor y la temperatura es ya bastante elevada. El vienteillo reinante hoy ha hecho que fuese bastante molesto transitar por las calles.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales CATEDRAL

Días 14 y 15.—Nacimientos: Varones 3.—Hembras 2.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 16 de Abril de 1900.

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entradas, Salidos, Fallecidos, Quedan. Row 1: 331, 2, 2, 329.

Las islas

Llubi 14

Ha fijado temporalmente su residencia en el predio Sa casa Roja, de este término, nuestro respetable amigo el comandante de Infantería D. Miguel Vidal Gazá y señora.

Se han terminado las obras de la torre-campanario de nuestra iglesia parroquial que ha costado por suscripción este vecindario. Ahora se trata de defenderla por medio de parapetos cuyo presupuesto se ha pedido á un acreditado y entendido industrial de Palma.

El nuevo campanario resulta una soberbia obra de arte que no tiene hoy rival en la isla. El plano es debido al genial Sr. D. Juan Miguel Sureda y Veri, Marqués de Vivot; y la construcción de las obras al joven é inteligente Maestro albañil D. Pamián Llompart Alomar, natural de esta villa, quien con este trabajo ha demostrado una vez más sus vastos conocimientos teóricos y prácticos en el arte de la albañilería.

El viernes último se acercaron por vez primera á la Sagrada Mesa para recibir el Pan de los Angeles 40 niños y 37 niñas quienes fueron obsequiados por el Sr. Vicario con la clásica ese y un bonito cromó en recuerdo de tan solemne acto.

Lo mismo que antaño varias caritativas personas muy conocidas de esta localidad han abierto una suscripción para reparar hoy á los pobres carne, arroz y vino, con lo cual, los desheredados de la Fortuna hagan menos aflictiva su situación en las presentes Pascuas.

Después de haber transcurrido los veinte primeros días de primavera con frío excesivo, con nieblas de riguroso invierno y con un cielo color de pizarra ha abanzado el tiempo en términos de que hace tres días que lo disfrutamos espléndido. Las sementeras son inmejorables, prometiendo una cosecha de cereales abundante.—C.

Viña americana

Su plantación é injerto en Mallorca

Pedro Martínez Rosich

Precio 1 peseta

De venta: Sr. Martínez y Planas.—San Just, número 20.—Palma.

NOTA.—El producto de la venta de esta edición se dedica al fondo para el proyectado Asilo de Huérfanos.

Magnesia granulada efervescente

Soler

Depósito y venta: Farmacia Viuda Obrador.—Fideca, 12.—Palma de Mallorca.

Aviso: Se necesitan oficiales para confeccionar saquitos de bolsillos de plata.—Para informes: calle de San Miguel, número 44.—Palma.

Crema francesa

—para Calzado—

PREPARADA POR J. TOMAS

Fidase en todas las droguerías, zapaterías, etcétera.

Al pormayor, LOPEZ—Quint, 4.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Huelgas

Madrid 16 (10'30 m.)

Comunican de Gijón que se han declarado en huelga los oficiales litógrafos.

Continúa la huelga de trabajadores en el canal de Villavieosa.

Se cree que volverán hoy al trabajo los cargadores de los muelles.

Paraiso.—Maura—Gómez Imaz.

Madrid 16 (10'30 m.)

Sevilla.—La Cámara obrera de esta ciudad prepara un gran banquete en honor del jefe de la Unión nacional Sr. Paraiso.

El Sr. Maura es muy obsequiado, habiendo recibido numerosas felicitaciones por su discurso.

Hoy saldrá de Cádiz para Madrid el ministro de marina señor Gómez Imaz.

Entre políticos

Madrid 16 (10'30 m.)

Según se ha podido averiguar parece que los personajes que dijo anoche la Correspondencia de España que se habían encontrado casualmente en las afueras de Madrid, tratando de una cuestión de interés para España, son los Sres. Silvela y Sagasta.

Bumores

Madrid 16 (10'30 m.)

Telegrafían de Londres que un despacho fechado ayer en Bloenfontein dice que circula el rumor de que los boers van á reforzar á los sitiadores de Wepenez.

Otro despacho de la ciudad del Cabo sin fecha acoge el rumor de que el general inglés Brabant ha derrotado á los boers cerca de Wepenez.

Esta noticia no se ha confirmado oficialmente.

El Liberal.

Madrid 16 (10'30 m.)

El periódico El Liberal cree fundado el rumor de que en el consejo del miércoles próximo se planteará la crisis.

Añade que el ministro de hacienda Sr. Villaverde en la conferencia que ayer celebró con el Sr. Silvela le convenció de la necesidad de apresurar la solución política, y decidir la situación del gobierno.

Huelga probable

Madrid 16 (10'30 n.)

Nos comunican de Bilbao que los empleados de los tranvías eléctricos se reunirán hoy para ocuparse de las exigencias que

con ellos tiene la dirección de la compañía.

Se cree probable que se declare en huelga.

De Barcelona

Madrid 16 (10'30 n.)

Un telegrama de Barcelona dice que los constructores de carruajes han cerrado sus talleres.

El cañonero Hernán Cortés ha fondeado en aquel puerto procedente de los presidios españoles del Africa conduciendo quince anarquistas, los cuales desembarcaron esta madrugada.

En honor de Paraiso

Madrid 17 (10 m.)

Al banquete que se celebró ayer en Zaragoza en honor de Paraiso asistieron quinientos comensales y se verificó en el teatro Pignatelli.

Inició los brindis el Sr. Escoriaza que calificó al Sr. Paraiso de gran figura española que representa la salvación de la patria.

Leyéronse luego varias adhesiones recibidas de otras provincias.

Al levantarse para hablar el Sr. Paraiso diéronse nutridos vivas. Niega que vaya contra el ejército ni clase alguna. Dice que los ministros de Hacienda no sirven para otra cosa más que para cobrar y declara que el partido de la Unión Nacional piensa vivir dentro la legalidad.

Victoria falsa

Madrid 17 (10 m.)

Londres.—La noticia relativa á la derrota de los boers en Wepener ha resultado falsa.

Los boers, segun un despacho de Bloenfontein fechado ayer abandonaron á Wepener y evacuaron el distrito de Rouville.

Muchos de los boers se dirigen al norte y más de 6000 se van á Bethubia.

No hay empréstito.—Lo que dice Silvela.

Madrid 17 (10 m.)

Aseguran caracterizados prohombres que el Sr. Villaverde ha aplazado por ahora el proyectado empréstito, dedicándose á estudiar detalladamente los pormenores de la operación, añaden que el señor Silvela opina de igual manera que el ministro de hacienda, en cuanto se refiere á este asunto.

Regreso del Carlos V. Matrimonio Regio

Madrid 17 (10' m.)

Cádiz.—Ha regresado á este puerto el acorazado Carlos V., después de dejar á la embajada que condujo á Marruecos.

Dícese que el matrimonio de la princesa de Asturias es cosa resuelta desde hace mucho tiempo

y que solo falta fijar la fecha de la boda.

Sobre la crisis.—El general Delgado

Madrid 17 (10' m.)

El Liberal cree que si mañana no planteara Silvela la crisis en el Consejo, lo hará Pidal.

Se teme por seguro que el general Delgado volverá á encargarse de la Jefatura del cuarto militar de la Reina.

El discurso de Maura

Madrid 17 (10' m.)

El Imparcial de esta mañana en su editorial se ocupa del discurso pronunciado por el Sr. Maura en Sevilla, diciendo que ha trazado á grandes rasgos el programa del gamacismo, y que el orador ha consagrado los mayores esfuerzos de la elocuencia á la empresa de despertar el ánimo de la masa social para atraerle hácia los propósitos del gobierno.

El articulista elogia la forma y el fondo del discurso, terminando diciendo que éste respira un sentido nuevo en la labor inteligente y fecunda, que es, en las actuales circunstancias, cuanto importa al país.

Error deshecho

Madrid 17 (10'40 m.)

New York.—El alcalde de Chicago invitó al ministro de España en Washington á asistir á las fiestas conmemorativas del segundo aniversario del combate de Manila.

El ministro español devolvió la invitación, calificándola de descortesía y suponiendo se le había enviado por error. El alcalde de Chicago al contestar presentóle sus excusas, declarando que se había remitido por error al diplomático de España.

Huelga en New-York

Madrid 17 (10'6 m.)

En New-York 750 italianos empleados en los depósitos de agua que surten dicha ciudad, se han declarado en huelga, habiéndose enviado al lugar del suceso 600 soldados.

Los huelguistas se han negado á salir de los depósitos mientras no es les conceda la satisfacción de sus pretensiones.

Se han levantado barricadas; 12 huelguistas se hallan armados de fusiles y los restantes lo están de revolvers, amenazando volar los depósitos con dinamita. Las tropas acampan en un valle inmediato.

FABRA

CONSTRUCCION.—Pequeño enciclopedia práctica L. A. Barré, 12 tomos rústica 18 ptas., y 24 tela.—Librería T. OUS.

ANTOLOGIA de Poetas líricos castellanos por D. M. Menéndez Pelayo, 8 tomos 24 pesetas.—Librería de J. T. OUS.

—(164)—

Se levantó Timoleón del sillón en que estaba sentado y cogió su sombrero.

—¿Es pacto hecho y negocio convenido, sir Nively?—preguntó.—¿Aceptáis mis servicios?

—Sí,—respondió sir Nively,—pero necesito la prueba de la complicidad de Rocambole y de Vanda.

—Os la traeré.

—¿Cuándo?

—Esta noche.

—¿A qué hora?

—A las doce.

—Está bien. Vanda morirá.

—Y cuanto antes mejor,—dijo Timoleón,—porque esa mujer es el mejor auxiliar que tiene ese temible adversario vuestro al que llaman Rocambole.

Y dió un paso hacia la puerta.

Antes de poner la mano en el pestillo de ésta se volvió diciendo:

—Una palabra sir Nively.

—Os escucho.

—Si no he temido en este mundo más que á un hombre, cuando tenía un tesoro que perder, tesoro que para mí era mi hija, y si ese hombre me venció, sabed que Rocambole no tiene hoy que temer más que á un enemigo y que ese soy yo.

—¿Qué queréis decir?

—(165)—

—Que si se os escapase mi nombre ó se supiese que nos habíamos visto, todo estaba perdido.

—¿Vuestro nombre? ¡Ya se me olvidó!

—exclamó sir Jacobo Nively.

—Prefero que sea así,—respondió Timoleón.

Y se marchó.

Vanda no había visto entrar ni salir á Timoleón; esto aparte que si había persona en el mundo á quien tuviese olvidada, era con seguridad al exagente.

Después de marcharse aquel auxiliar que la casualidad le enviaba, llamó sir Nively á su ayuda de cámara y le dijo:

—Avisas á la señora que estoy ligeramente indispuerto y que no bajaré á comer, pero que tomaré con ella una taza de té á eso de las nueve.

Y como tenía poca confianza en sí mismo, pasó el tiempo que le quedaba encerrado en su cuarto.

Necesitaba calmarse y dominarse para encontrarse cara á cara con Vanda.

Por su parte Vanda oyó con sorpresa las palabras del ayuda de cámara porque la preocupaban demasiado las órdenes que le había dado Rocambole.

Este último la dijo:

—(168)—

Sir Jacobo, que tenía tempestad en el pecho en la taza de té que Vanda le había preparado la mitad de un frasquito de rón.

Y al mismo tiempo la miraba cara á cara.

No había visto nunca más hermosa ni nunca se le había presentado tan provocativa ni tan elegante como un traje de casa como aquél.

Olvidó por un momento sus juramentos.

Y antes de acercar la taza de té á los labios, dijo de pronto:

—¿Cómo sigue Rocambole?

Aquello fué un efecto de teatro. Apesar de su presencia de ánimo y de su sangre fría, dió Vanda un grito y se turbó...

Sir Jacobo no necesitaba para nada la prueba ofrecida por Timoleón porque leyó la culpabilidad de Vanda en el azoramiento con que le miró.

Sacó del pecho un puñal y se arrojó sobre ella diciendo:

—¡Miserable! ¡Me hicistes traición y vas á morir!

—(161)—

—Tan cierto como me llamo Timoleón,—dijo,—y cambio de traje como de rostro, sois un inocente, sir Jacobo, Vanda y Rocambole, no han dejado de verse ni un solo instante, y se burlan de vos.

—¡Eso es imposible!

—Sin ir más lejos, se vieron esta misma mañana;—dijo Timoleón con el acento de la convicción.

Escapóse de los labios de sir Nively, una de esas risas nerviosas que en los hombres nacidos en el Oriente dejan al descubierto sus dientes blancos y puntiagudos como los de los carnívoros.

—Si es cierto lo que decís, esa mujer morirá,—dijo.

XXII

Timoleón, pues él era el que halleamos metamorfoseado de aquella manera, guardó silencio durante un momento.

Esperaba á que la cólera de sir Jacobo Nively hubiese llegado á ese grado de furor frío y concentrado á que los rusos califican de una manera gráfica llamándola cólera blanca.

Paseóse sir Jacobo por la habitación



Milagrosos Confitos

O INYECCION ANTIVENEREOS
—Y ROOB ANTISIFILITICO— COSTANZI

Miles y miles de celebridades medicas, despues de una larga experiencia se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los extremitales uretrales (estreches), flujo blanco de las mujeres, arañitas, cañeros de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escozores uretrales, purgación reciente ó crónica, gona militar y demás infecciones genito-uritarias, no hay medicamento más Milagroso que los Confitos ó inyección Costanzi. También certifica que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los males efectos que producen estas substancias. El inventor A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 155, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los honorarios el pago una vez curados. Precio de los inyecciones, pesetas 4. Confitos para quienes no quieren usar inyecciones, pesetas 5. Roob antisifilítico, pesetas 4. Para provincias añadir pesetas 1'00. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palma de Mallorca en la Farmacia Central de Ignacio Forteza Serra.— Jaime II, 21.

PIANOS RIBALTA

SE RECOMIENDAN POR SI MISMOS
Establecimiento **MANABERO**
—UNION—53—
Esta casa no anuncia falsas propagandas.

JOJOI Agricultores



Compro comprar ningún guano ni abono químico sin probar antes la tan acreditada marca.
CAMPANA
DE
B. GUILLEN LOPEZ E HIJO
BANQUEROS—Alicante
Depósito exclusivo para toda esta marca
Bernardo Estela
(SOBRE MUELLE)
proveedor de los Eres. Séclos de la Cámara Agrícola, quien facilita toda clase de datos y precios.

HERPES ROVER

Curanse con el linimento secante anti-herpético.
Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso internacional de Higiene y Demografía.
Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.
Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

CATARROS, BRONQUITIS CRONICAS Y TOSES PERTINACES
Se cura con el licor brex ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.
Cuatro rles. frasco
Depósito: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Mes de Abril

Línea de Cuba-México.—El día 20 de Santander y 21 de Gerona, saldrá el vapor «Alfonso XIII» para Habana y Veracruz.
El día 26 de Barcelona y el 30 de Oádiz, saldrá el vapor «Cataluña» directamente y sin trasbordo para las Palmas, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz con trasbordo para Ponce, Mayagüez, Aguadilla, Arecibo, Trujillo, San Juan Sta. de Tabasco, Tampico, Tuxpan, Campeche, Laguna, Coahuacalco, Minatitlan, Nautla, Teicuitla y New Orleans.
Línea Centro América (Servicio Venezuela Colombia).—El día 11 de Barcelona y el 15 de Oádiz, saldrá el vapor «Ciudad de Oádiz», admitiendo carga y pasaje.—Directamente y sin trasbordo para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Oclon, Sabadilla, Pinar del Cabello, La Guayra y con trasbordo para Ponce, Mayagüez, Progreso, Veracruz, Nueva Orleans y los puertos del litoral del Pacifico.
Línea de Filipinas.—El día 21 saldrá de Barcelona el vapor «Isa de Lurón», directamente y sin trasbordo para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Singapur, Penang, Ho-Io y Manila, y con trasbordo para la India, Sumatra, China, Japón y Australia.
Línea de Canarias.—El día 17 de Barcelona y el 22 de Oádiz, saldrá el vapor «Cruz de L. Villaverde», admitiendo carga y pasaje para Casa Blanca, Managán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, con escalas en Valencia, Málaga y Oádiz.
Línea de Tanager.—Salidas de Oádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tanager: martes, jueves y sábados.
No se admite carga la víspera de la salida.
Para más informes, acóndase á los Agentes de la Compañía en Palma
PLAZA DE ANTONIO MAURA—NUM. 4

Vapores trasatlánticos «Pilllos Izquierdo C.»

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados- Unidos

PARA HABANA, SANTIAGO DE CUBA Y VERACRUZ con escalas en PUERTO RICO, MAYAGUEZ Y PONCE



saldrá el 18 del actual el vapor
«CATALINA»

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y CANARIAS. Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan 20—Palma.

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las **PASTILLAS DEL DR. ANDREU**
Son tan rápidas y seguras los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.
Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**, basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

POMADA DE FUEGO

Premiada en las Exposiciones de Lugo Logroño y Gijón.
En las costras del ganado vacuno, mular y caballar, así como en los infartos y tumores de estos animales es **energica, rápida y segura** su acción **resulsiva y resolusiva**, terminando por radical curación del padecimiento. En otros casos presta igualmente grandes servicios á la medicina veterinaria prescrita por el facultativo.
No destruye el pelo ni deja marcas en la piel.
Sueltase al hierro candente sin sus inconvenientes.
Se vende á 6 reales caja en las principales Farmacias.—Depósito general en las Baleares: Centro Farmacéutico en Palma de Mallorca.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTOMAGO

É INTESTINOS
se curan siempre con el

ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

Aprobado y recomendado por la
M. I. Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona.

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Fato, Disenteria, Males digestivos, Inapetencia, Vómitos, Extrínasiento, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Bili, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.
Las notabilidades medicas prefieren ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.
Venta al por mayor y menor:
FARMACIA GIOL, Paseo de Gracia, 24, Barcelona.

LA NEW-YORK

COMPANIA MUTUA INTERNACIONAL DE SEGUROS
SOBRE LA VIDA—LA MAS ANTIGUA DEL MUNDO

Guanta hoy esta poderosa Sociedad con 400.000 asegurados de todas las Nacionalidades, y dado su caracter estrictamente mútuo, su grandioso fondo de garantía, así como todas sus ganancias, son propiedad exclusiva de sus asegurados.
Según balance oficial, el total de las garantías en inmuebles y valores de primer orden alcanzaba en 1.º de Enero de 1900, la suma de 1225 millones de Francos. Este año se repartirá entre los asegurados cuyas pólizas vencen, beneficios que se elevan á más de Quince Millones de Francos, y queda en reserva un fondo especial para repartición de beneficios en los años sucesivos, que se eleva á esta fecha á 150 Millones de Francos.
Las condiciones generales de su póliza Universal constituyen sin duda alguna el contrato más liberal y ventajoso que exista.
Representante en Palma de Mallorca: Sr. D. Bartolomé Homar.—Banquero de la Compañía: El Crédito Balear.—Dirección principal á Barcelona, Paseo Oclon y Merced, 20, 22 y 24.—Dirección general para Europa, en su propio edificio, Boulevard des Italiens, 16, á PARIS.

L' UNION

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Fundada en 1828

Esta compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Garantías de la Compañía en 31 de Diciembre de 1898.

Capital social	10.000.000
Reservas	11.205.000
Primas á recibir	79.650.334
TOTAL DE GARANTÍAS.	100.855.334

Capitales asegurados en 31 Diciembre de 1898. Fcos. 17.272.202.816
Siniestros pagados desde el origen de la Compañía. Fcos. 229.000.000

Sucursal Española: Barcelona, Paseo Oclon y Merced, 20, 22 y 24.
—DIRECTOR: MR. E. GÉS—
Agentes de la Compañía en la Isla de Mallorca:
Sr. D. Bartolomé Homar, Samaritana, Palma.—Sr. D. Miguel Moll, Gadena, 11, Palma.—Sres. Sucesores de Gabriel Florenell, Plaza Antonio Maura, Palma.—Sr. D. Ramón Galmés, Manacor.—Sr. D. Mateo Obrador, Felanitx.—Sr. don Juan Capó, La Puebla.

Las malas digestiones

acidas, vómitos, estreñimientos habituales, etc., se curan siempre con la **Panostina absoluta Turró**. Con solo veinte gotas de este líquido, es digerido en tres horas un kilo de carne.
Depósito: Juan Valenzuela, Farmacia «Plaza de la Cuartera, núm. 2»

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de
TOS SURADA EN 12 HORAS
ALIVIO INSTANTANEO.
No contiene opio ni morfina.—1 ph. frasco en todas las buenas farmacias.
Depósito en Palma: Farmacia de J. VALENZUELA

—(162)—

durante algunos minutos lo mismo que habría podido hacerlo en su jaula una fiera encerrada en ella. Después, de repente, fué á sentar tranquilamente frente á Timoleón. Su calma era de las que dan miedo.
—No sé quien sois, pero escuchadme atentamente lo que voy á deciros. Si lo que me dijisteis es cierto, esa mujer morirá ¡ay de vos si mentís! porque os mataré.
—Confío en que vivirá mucho tiempo, —respondió Timoleón sonriendo.
Miró después cara á cara á sir Jacobo y añadió.
—Ya podéis figuraros que no vine aquí únicamente para prevenirlos acerca de los peligros que corréis.
—Pues bien, sepamos que es lo que queréis, —respondió sir Nively.
—Proponeros un negocio.
—¿Cuál?
—Sé en donde está Gipsy.
—¿De veras?
—Sí, y puedo entregarla. Puedo además daros la prueba de que Rocambol y Vanda no han dejado de amarse, corresponderse, verse y burlarse de vos.
—¿Y venís á venderme todos esos secretos?

—(167)—

á su doncella á paseo también ó darla algún encargo para un sitio lejano y así lo hizo.
La ausencia completa de los criados del hotel podía convenir á los planes de Rocambol.
A los pocos minutos de ocurrido esto, presentóse sir Jacobo en el cuarto.
El té estaba ya preparado y Vanda había echado en el fondo de la taza destinada á sir Nively una pulgarada de aquellos polvos blancuzcos que le diera Rocambol.
Desde por la mañana habiase hecho sir Jacobo muchos juramentos.
Juróse matar á Vanda, si ésta era realmente culpable y si había encendido en su corazón el amor feroz que le inspiraba con el único objeto de servir á Rocambol.
Pero habiase propuesto también permanecer tranquilo y esperar á tener las pruebas que le ofreciera Timoleón.
Como de costumbre, besó la mano de Vanda y se sentó á su lado.
—¿Queréis una taza de té?—le preguntó Vanda.
—Sí, por cierto.
—¿Qué es lo que tenéis?
—Un poco de jaqueca, como soléis decir los franceses.

—(166)—

—Si, Jacobo Nively nos estorba y hay que suprimirle, cuando haya bebido, colearás una lámpara al lado de la ventana y lo demás corre de mi cuenta.
Ni por un momento sospechó Vanda que sir Nively pudiera estar prevenido y, sin embargo, por más que tuviese una ciega confianza en los planes y recursos de Rocambol, no pudo por menos de poner su espíritu en tortura.
¿Cómo conseguiría Rocambol en pleno barrio de los Campos Elisios apoderarse de sir Jacobo Nively y que haría de éste?
Tales eran las preguntas que se hacía desde aquella mañana y á las que no hallaba respuesta.
Llegó la hora de comer y comió sola. A eso de las nueve se retiró su cuarto, mandó preparar el té y esperó la visita de sir Nively.
Este no se había movido de sus habitaciones.
Entró un criado y dijo á Vanda:
—El señor me manda pregunté á la señora si tiene algún inconveniente en que la cocinera y yo salgamos esta noche.
—Ninguno, —respondió Vanda.
El cochero no dormía en el hotel, Vanda se dijo que lo mejor era enviar

—(163)—

—El dinero no es nada! La venganza lo es todo! —respondió Timoleón.
Y en sus ojos centelleó tal destello de ira y de rencor, que sir Nively no dudó ni un instante de su sinceridad.
—¿Oíais, pues, á Rocambol?—preguntó sir Jacobo.
—Ha matado á mi hija, —respondió Timoleón é inclinó la cabeza bajo el peso de un dolor tan punzante é inmenso, que sir Nively comprendió era verdadero.
—De modo que queréis vengaros.
—Soy pobre, sir Nively, estoy casi en la miseria; pues bien, no escudiré á pedir dinero más que en aquellos casos en que tenga que hacer frente á gastos impuestos por las circunstancias y que sean necesarios para el buen éxito de nuestros proyectos. El día en que os haya entregado á Gipsy y en que Rocambol suba al cadalso, aquel día os tenderé la mano y dejaréis caer en ella la limosna ó la recompensa que creais conveniente.
Había estudiado sir Jacobo el corazón humano y sabía perfectamente que los hombres obedecen más á sus pasiones que á sus intereses, y que el deseo de vengarse es la más tenaz de todas ellas.
—Os creo, —dijo sencillamente.